

# Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



## ◆ Compte-rendu - Conseil de quartier du 23 mai 2023

### Le conseil de quartier s'est déroulé en présence de :

- Madame Fabienne LEFEBVRE, Adjointe au Maire référente de conseil de quartier
- Monsieur Shamime ATTAR, Adjoint au Maire référent de conseil de quartier était excusé,
- 21 habitants et habitantes

### ORDRE DU JOUR

- La fête du quartier
- La nuit blanche.
- Question diverses

Le conseil de quartier est ouvert à tous les habitants du quartier. Outil de démocratie, c'est un lieu d'information, de concertation, de proposition et d'initiative qui permet de développer ou restaurer les liens sociaux dans le quartier en assurant des solidarités et en animant la vie citoyenne par l'information et les débats menés. Il participe à la construction de la décision, qui demeure, au final de la responsabilité du conseil municipal. Il permet d'interpeller les élus et l'administration municipale qui s'engagent à donner une réponse motivée, positive ou négative, aux demandes formulées lors des conseils de quartier.



## LA FÊTE DE QUARTIER DU PORT-À-L'ANGLAIS

A l'initiative des conseils de quartier, les fêtes de quartier sont organisées par les habitants, les associations des quartiers, accompagnées par les chargés de démocratie du service vie de quartier et du Centre Culturel de Vitry. Leurs objectifs sont de mettre en valeur les talents du quartier, de réaliser un projet collectif, et de resserrer les liens entre les habitants.

Au Port à l'Anglais le mouvement associatif est particulièrement fort et solide avec l'association de quartier du Port à l'Anglais, la société d'histoire de Vitry, l'association de Philatélie, l'association d'échecs et le groupe de pétanqueurs. Tout ce monde et les habitants invités à rejoindre le comité d'organisation de la fête de quartier se réunissent 4 à 5 fois pour travailler à sa réalisation. Ce groupe est en pleine préparation de l'édition 2023 qui aura lieu le samedi 24 juin dans le square Charles Fourier de 14h00 à 20h00.

Au square Charles Fourier les habitants pourront flâner dans le village associatif et découvrir différentes associations

Animations du village associatif: Chamboule tout, Ateliers Modelage, découverte de la nature en ville, expérimentation scientifique à la biodiversité, compost de quartier, atelier de confection de bijoux en fleurs, mini ferme, atelier couture, atelier cuir, stand de livres avec Livres en Luttés, animation de Gare au théâtre et découverte des associations de quartier (Société d'histoire, Asso de quartier du Port à l'Anglais, Philatélie, Echecs, pétanque, Vitry Livres Echanges..)

Service Vie de quartier

01 46 82 81 96 - [viedequartier@mairie-vitry94.fr](mailto:viedequartier@mairie-vitry94.fr) -

# Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



C'est l'identité du quartier de promouvoir la protection de l'environnement et de donner la possibilité aux artistes en herbes de s'exprimer dans les moments de la scène ouverte. Lors de la prochaine réunion le lundi 5 juin prochain nous travaillerons à la finalisation de l'espace scénique. Le groupe Piscine issu du quartier donnera un concert, reste à choisir le spectacle enfant et le groupe musical qui clôturera la fête.



## NUIT BLANCHE À VITRY

Samedi 3 juin, la galerie municipale Jean-Collet organise une Nuit blanche métropolitaine d'exception. Toute une programmation, autour de notre fleuve, la Seine, pensée par Daniel Purroy, actuel directeur artistique de la galerie.

Le temps d'une nuit, la création contemporaine sous toutes ses formes est célébrée dans la ville et l'espace public par la galerie municipale, en association avec les représentants du MAC VAL, des artistes et des associations. Cette année, le rapport des habitantes et des habitants avec la Seine est mis à l'honneur.

### Performances sonores, marches et processions vers la Seine.

Dès 18h, Yan Tomazewski vous emportera en procession avec des sculptures ex-voto pour leur immersion dans la Seine, en collaboration avec le MAC VAL.

L'artiste Jérôme Girard sera aux commandes d'une performance sonore réalisée de part et d'autre de la Seine, par deux joueurs de conque, l'instrument le plus vieux que l'on connaisse. D'une rive à l'autre, les musiciens lancent un appel dans la nuit et se répondent, dans un jeu de correspondance qui évoque des chants antiques.

L'artiste péruvienne Lucia Monge mènera une grande marche végétale dont les plantes seront acheminées jusqu'aux bords de Seine, avant d'être replantées pour participer à la revégétalisation des lieux et reconnecter les habitantes et les habitants avec le fleuve. Les sons du collectif l'Émoi sonneur retentiront de la place du marché au Port à l'Anglais pour accompagner cette marche. L'artiste Marie Hudelot réalisera des portraits des habitants et de leurs plantes.



## ON RÉPOND À VOS QUESTIONS

Lors de cette séance des échanges ont lieu sur des questions très diverses.

 Un habitant fait remarquer que les résultats aux concours que la ville organise, plus belles vitrines de Noël, décoration de Noël, balcons et jardins fleuris, ne sont pas suffisamment mis avant. En tant que participants ils ne sont pas informés des résultats

 Le service Vie de Quartier va repérer les services organisateurs de chaque concours et informera dans un prochain compte rendu des résultats de chaque compétition.

 Plusieurs habitants s'interrogent sur les abattages d'arbres prévus dans le quartier, rue Waldeck Rousseau.

Service Vie de quartier

01 46 82 81 96 - [viedequartier@mairie-vitry94.fr](mailto:viedequartier@mairie-vitry94.fr) -

# Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



 Monsieur Attar explique que dans la plupart des rues et des avenues de la ville les arbres étaient taillés en rideau, cela convenait aux usages des traitements des avenues au siècle dernier. Ces tailles sévères ont contribué à fragiliser la santé des arbres, aujourd'hui on constate un état phyto sanitaire préoccupant de certains sujets. Pour des raisons de sécurité les services de la ville sont amenés à supprimer certains arbres. Les services des espaces verts mettent en place de nouvelles techniques dans la gestion des arbres urbains. Les nouvelles plantations d'arbres sur la commune privilégient un épanouissement naturel comme dans les avenues Vial et Brossolette. Il convient pour autant que la ville améliore sa communication envers les habitants sur ces questions d'abattage.

 Des habitants soulignent les problèmes qu'Enedis provoquent lorsqu'il intervient sur la voie publique et laisse le chantier en désordre.

 Monsieur Attar précise que les concessionnaires ont malheureusement droit d'intervenir sans informer la ville. Cela entraîne des difficultés pour les services afin d'informer à temps les riverains des travaux prévus et pour contrôler l'état de la voirie après leur passage. Il y a 150 km de voirie sur le territoire et plus de 70 concessionnaires différents.

 Une habitante souligne les efforts que la municipalité fait pour améliorer le cheminement des habitants sur l'espace public comme dans la rue Nobel ou tout un côté a été doté de potelets pour permettre une circulation de piétons en toute sécurité.

 Monsieur Attar précise que c'est une volonté forte de la ville de répondre à une importante demande des piétons, des parents ayant une poussette et des personnes à mobilité réduite. C'est un investissement important qui doit être étudié rue par rue en tenant compte des différents usages de la circulation. La concertation est utile pour adapter le mobilier urbain aux entrées de propriété et aux passages des camions du ramassage des poubelles. Monsieur Attar propose aux habitants de faire un courrier à la Direction de la Voirie pour signaler les conflits d'usage afin que les services les étudient et y apportent une réponse appropriée.

 Des habitants reviennent sur une demande déjà exprimée concernant l'installation d'un stop rue Saint Simon pour renforcer la priorité à droite de la rue Marguerite Duras.

 Monsieur Attar souligne qu'en terme de code de la route la priorité à droite est claire et qu'il n'est pas nécessaire de rajouter un panneau.

 Une Habitante signale des dysfonctionnements dans l'entretien de salle de quartier : Plus de savon aux toilettes depuis de long mois, Le bloc Wifi à déplacer et il manque un bac jaune et un bac marron pour les déchets.

 Madame Lefebvre s'adressera à la Maison de la Vie Associative.

 Un habitant signale que la rubalise autour des travaux dans le square Charles Fourier ne semblent pas être suffisant dans un lieu fréquenté par beaucoup d'enfants. Peut-on mettre des barrières ?

 Les élus transmettront cette remarque à la Direction des Espaces Verts.

# Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



Ils poursuivent en informant la population que le samedi 17 juin à 11h00 sera inauguré l'aménagement des avenues Vial et Brossolette.

 Les habitants déclarent être très heureux de ce projet initié en Conseil de quartier et concerté tout au long de l'opération. Ils questionnent aussi sur l'auberge de l'écluse pour lequel l'EPA ORSA (Etablissement Public d'Aménagement Orly Rungis – Seine Amont) a lancé un appel à projet.

 L'ambition de l'EPA, est de retrouver un lieu de restauration qui s'adresse à tous, en tenant compte de l'identité Vitriote et des attentes des riverains et des salariés travaillant à proximité.

Les élus poursuivent en expliquant que la Ville a des relations régulières avec l'EPA notamment à propos des négociations qu'elle mène pour l'aménagement d'un espace dédié à l'accueil d'un marché de quartier près de la Gare. La municipalité a également des attendus forts et défend la création de logements sociaux sur les ZAC.

 Les habitants expriment le souhait d'être informés des départs des entreprises rue Clavel.

 Madame Lefebvre précise que ces informations seront transmises en conseil de quartier, mais qu'il est probable que les habitants constatent des départs avant même que la Ville ait eu l'information émanant de l'EPA ORSA.

Elle poursuit en informant les habitants que le transporteur GLS implanté rue Berthie Albrecht va baisser de capacité et va acquérir des véhicules électriques, ce qui réduira les nuisances sonores.

 Une habitante explique qu'en conseil de quartier ils ont été bien informés des aspects techniques de l'implantation du Tzen5 dans le quartier mais que les habitants souhaiteraient connaître toutes les conséquences, les impacts sur le quartier. Est-ce que des entreprises devront déménager ? Est-ce que des propriétés seront préemptées ? Quelles transformations pour le quai Jules Guesde ?

 Les élus sont favorables à l'idée d'aborder cette question avec une analyse plus fine sur l'impact en terme de voirie, circulation mais aussi d'un point de vue foncier et économique.

 Un habitant demande si le bailleur ICF Habitat la Sablière 34 rue des prés a informé la ville de ses travaux ?

 Monsieur Attar assure que tout personne privée doit faire une déclaration de travaux, le Plan Local d'Urbanisme régleme les constructions mais il n'y a pas de règle par rapport à l'abattage des arbres.

Les grands projets de la Ville ont une haute valeur environnementale. On constate que des projets décidés il y a 10 ans sont parfois plus vraiment en phase avec les besoins actuels. Cela nécessite aujourd'hui d'être innovant et d'anticiper pour chaque projet les conséquences du bouleversement climatique.

Les habitants présents déclarent être très satisfaits de cette séance où ils ont pu exprimer toutes leurs demandes et de la qualité d'écoute des élus.

Les thèmes retenus pour les prochains conseils sont les transformations aux abords de la gare et les impacts concrets dans le quartier du projet du Tzen5.